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On/Off в стиле Панова
18 èþíÿ â 
Àðõàíãåëüñêå 
ñòàðòóåò XVIII 
Ìåæäóíàðîäíûé 
ôåñòèâàëü óëè÷íûõ 
òåàòðîâ. Íà ýòîò ðàç 
â öåíòðå âíèìàíèÿ 
êëîóíû, àêðîáàòû 
è ìèìû. «Êîìàíä» 
áîëåå 30. Ïîìèìî 
âûñòóïëåíèé àðòèñòîâ 
ñ îïûòîì (ïðîãðàììà 
«ON»), ìåðîïðèÿòèå 
âêëþ÷àåò òàê 
íàçûâàåìóþ 
ïðîãðàììó «OFF»: îíà  
äàåò âîçìîæíîñòü 
íà÷èíàþùèì 
ïîïðîáîâàòü ñåáÿ 
íà óëè÷íîé ñöåíå. 
«ß ÷óòü â îáìîðîê 
íå óïàë (â õîðîøåì 
ñìûñëå ñëîâà), 
êîãäà óçíàë, ÷òî 
ó íàñ 13 çàÿâîê îò 
íåïðîôåññèîíàëüíûõ 
êîëëåêòèâîâ», – 
îòìåòèë ïðåçèäåíò 
ôåñòèâàëÿ Âèêòîð 
ÏÀÍÎÂ.
Âïåðâûå äëÿ 
çðèòåëåé ïðîéäóò 
ìàñòåð-êëàññû: 
æîíãëèðîâàíèå, 
èíäèéñêèå èñêóññòâà 
è «æèâàÿ ñòàòóÿ». Ф
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Как следует из материа-
лов дела, создав ООО «Уро-
жай» и являясь его фактиче-
ским руководителем на про-
тяжении нескольких лет, Анд-
рей Комарницкий «освоил» в 
собственных интересах свы-
ше 8,8 млн рублей из средств 
федеральной казны и бюд-
жета Архангельской облас-
ти, однако отделался лишь 
условным наказанием. 

Речь идет о госсубсидиях 
на частичное возмещение за-
трат на выплату процентов по 
кредиту, полученному фир-
мой в региональном филиале 
Россельхозбанка для строи-
тельства нового свиновод-
ческого комплекса в дерев-
не Семеновская Вельского 
района. 

Под этот проект Комар-
ницкий взял в банке 40 млн 
рублей, однако строить фер-
му, судя по всему, даже не 
собирался. Вместо этого он 
дал указание генеральному 
директору «Урожая» Роману 
АКСЕНОВУ перечислить бюд-
жетную помощь на счет ООО 
«Еврострой» — якобы  для 
оплаты изыскательских, про-
ектно-сметных и прочих ра-
бот, предшествующих возве-
дению свиноводческого ком-
плекса. Что интересно, учре-
дителем «Евростроя» также 

являлся не кто иной, как сам 
Андрей Комарницкий. Далее 
деньги проследовали в некое 
ООО «Ясон» в виде займа.

Впрочем, эти передви-
жения не помешали их ини-
циатору своевременно пред-
ставлять в департамент агро-
промышленного комплекса 
Архангельской области за-
явления от ООО «Урожай» 
на  положенные бюджетные 
компенсации по расчетам с 
Россельхозбанком. «Дока-
зательства» того, что строи-
тельство фермы в Семенов-
ской идет полным ходом, 
прилагались: подложные, 
по оценке суда, документы 
Комарницкий приобретал в 
Санкт-Петербурге (что еще 
хоть как-то объяснимо — се-
верная столица неблизко), 
а также в самом Вельске, где 
отсутствие мнимого свино-
водческого комплекса, на ко-
торый возлагались надежды 
в укреплении экономики рай-
она, казалось бы, не могли не 
заметить. 

Как следует из этих «гра-
мот», «Невская Строительная 
Компания» выполнила в Се-
меновской работы по возве-
дению свиноводческого ком-
плекса для ООО «Урожай» на 
сумму без малого 23 млн 
рублей. Есть в этом портфе-
ле документов также акт при-
емки работ ОАО «Вельскме-
лиорация» на сумму 93 тыся-
чи рублей, сводный сметный 

расчет ООО «Евростройпро-
ект» на сумму 540 млн руб-
лей, акт о приемке выполнен-
ных этой компанией работ на 
14,1 млн рублей и другие ма-
териалы, принимавшиеся на 
веру областным департамен-
том АПК. 

На основании этого де-
партамент со своего лице-
вого счета перечислил «Уро-
жаю» положенные денеж-
ные средства на возмеще-
ние части затрат по кредиту 
– 4,4 млн, которыми Комар-
ницкий распорядился по сво-
ему усмотрению. Во второй 

раз авантюра проходила по 
такому же сценарию, и сумма 
«освоенных» средств за два 
года, соответственно,  уве-
личилась вдвое. 

Адвокат Комарницкого 
ходатайствовал о принятии 
решения без судебного раз-
бирательства, с чем обвине-
ние, как ни странно, согласи-
лось. Из прежнего места ра-
боты (ООО «Вельская птице-
фабрика»), от администрации 
МО «Вельский муниципаль-
ный район» и районного Соб-
рания депутатов на обвиняе-
мого, раскаявшегося и при-

Ñî ñòðîèòåëüñòâà 
«âèðòóàëüíîãî» 

ñâèíîâîä÷åñêîãî êîìïëåêñà 
â Âåëüñêîì ðàéîíå óøëî 
íà ñòîðîíó 8,8 ìëí ðóáëåé.

Подробности

Проезд у Вечного огня запрещен ■
Распоряжением мэрии Архангельска с 5 июня за-

крыто автомобильное движение по набережной Се-
верной Двины у Вечного огня.  

Запрет на проезд в районе площади Мира, домов по ад-
ресам: набережная Северной Двины, 93 и набережная Север-
ной Двины, 95 распространяется на все виды транспорта. 

Как пояснил и. о. начальника управления дорог и мос-
тов Дмитрий ЗАЗУБРИН, принятие такого решения связа-
но с необходимостью обеспечения безопасности людей в 
районе Вечного огня, где часто проводятся массовые ме-
роприятия. Теперь здесь будет  пешеходная зона. О введен-
ном запрете водителей предупреждают дорожные знаки, 
а путь преграждают цветочные вазоны.

За продажу вина –  ■
на исправработы?

В Архангельске возбуждено первое на Северо-За-
паде России уголовное дело по факту продажи спирт-
ных напитков несовершеннолетним.

В поле зрения сотрудников подразделения по делам 
несовершеннолетних отдела полиции № 3 Ломоносовско-
го округа Архангельска попала подростки, выходившие из 
продуктового магазина круглосуточного обслуживания на 
проспекте Дзержинского. Один из них держал в руках бу-
тылку вина. Инспектора ПДН остановили компанию и выяс-
нили, что спиртное им без возражений продала торговый 
работник винного отдела.

Как сообщили в пресс-службе УМВД России по Архан-
гельской области, в отношении 28-летней продавщицы воз-
буждено уголовное дело по статье УК РФ «Розничная прода-
жа несовершеннолетним алкогольной продукции». Ей гро-
зит штраф до 80 тысяч рублей либо исправительные рабо-
ты на срок до 1 года. 

Деньги Архангельска  ■
уйдут в районы

Средства, выделяемые в рамках целевой програм-
мы «Развитие массового жилищного строительства в 
Архангельской области на 2010—2013 годы», будут пе-
рераспределены не в пользу областного центра. 

Финансирование программы по статье «Строительство 
служебного жилья, в том числе долевое строительство, при-
обретение жилых помещений» составляло порядка 500 млн 
рублей, из них около 60 млн предназначалось Архангель-
ску. Однако по решению областного правительства город 
лишается большей части этих средств — 50,5 млн. 

По оценке министра строительства и ЖКХ Игоря ВОЙ-
СТРАТЕНКО, основная причина в том, что «в  Архангельске 
нет инвесторов, готовых строить социальное жилье». 9,3 
млн рублей будут направлены в Плесецкий район на пере-
селение жильцов из домов, признанных непригодными для 
проживания; порядка 21,5 млн — на  строительство очист-
ных сооружений в Каргополе; еще 20 млн — на обеспечение 
коммунальной инфраструктурой земельных участков, выде-
ленных под строительство домов многодетным семьям.

Губернатор появится  ■
в клипе «липдаб»

26 июня на проспекте Чумбарова-Лучинского в Ар-
хангельске пройдут съемки молодежного музыкаль-
ного клипа на музыку гимна Архангельской области в 
технике «липдаб». В сценарии фигурируют ведущие 
политики и представители власти региона, включая 
губернатора Игоря ОРЛОВА.

Клипы в стиле «липдаб» снимаются одним дублем и не 
подвергаются монтажу. Проект получил поддержку мини-
стерства по делам молодежи и спорту Архангельской об-
ласти и медиацентра САФУ. 

Готовый видеоролик будет размещен в Интернете и от-
крыт для проката на местных телеканалах. Планируется, что 
помимо губернатора в съемках примут участие министры 
регионального правительства, мэры Архангельска, Севе-
родвинска и Новодвинска, ведущие спортсмены области, 
участницы конкурса «Мисс Архангельск». 

Мэр представит отчет о работе  ■
На назначенной на 20 июня очередной сессии Ар-

хангельской городской Думы депутатам предстоит 
принять решение по ряду важных вопросов.

Прежде всего депутатский корпус заслушает отчет мэра 
Архангельска Виктора ПАВЛЕНКО о результатах его рабо-
ты в 2011 году. Затем будут обсуждаться текущие измене-
ния, вносимые в городской бюджет. 

Председатель депутатской комиссии по вопросам архи-
тектуры, строительства и землепользования городской Думы 
Вячеслав ШИРОКИЙ расскажет о работе комиссии за про-
шедший период. Спорным остается вопрос о предоставле-
нии управлению Министерства внутренних дел России по Ар-
хангельской области в безвозмездное пользование нежилых 
помещений, принадлежащих муниципалитету. Директор де-
партамента городского хозяйства мэрии Архангельска Вла-
димир ПЛЮСНИН озвучит информацию об итогах отопитель-
ного сезона 2011–2012 годов и подготовке теплоснабжающих 
организаций к следующему осенне-зимнему периоду. 

Сессия начнется в 10.00, место проведения: 
г. Архангельск, пл. Ленина, д.5, каб. 328. Ф
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Тяжба: Руководитель вельского предприятия сознался в хищении 8,8 мл

Фотофакт: В Архангельске появится памятник Кутузову?

Акценты

Подставка под ИС-3, на-
помним, пустовала два года: 
столько времени потребова-
лось на приведение в над-
лежащее и безопасное со-
стояние танка, состоявшего 
на вооружении 77-й Гвардей-
ской Краснознаменной ор-
дена Ленина и Суворова 2-й 
степени Московско-Черни-
говской дивизии. Пока, в от-
личие от английского танка у 
ТЦ «Полярный»,  ИС-3 стоит у 
Дома офицеров без стеклян-
ного колпака. 

О «происхождении» бюс-
та Михаила Кутузова, храня-
щегося до времени в холле 
Дома офицеров, можно су-
дить по надписи на уже ус-
тановленном у здания по-
стаменте: «Аллея Россий-
ской Славы», г. Кропоткин». 
Директором компании «Ал-
РосСлав» (такое вот несу-
разное сокращение назва-
ния проекта) является крас-
нодарский бизнесмен, тезка 
полководца Михаил СЕРДЮ-
КОВ. Основной его бизнес — 

производство пластиковых 
форм для тротуарной плит-
ки, парковых фонарей, деко-
ративных колонн и пр. 

На протяжении несколь-
ких лет Михаил Сердюков за-
нимается также изготовлени-
ем и распространением бюс-
тов и памятников знаковых 
для России людей, от героев 
Отечественной войны 1812 
года до Юрия Гагарина и Вла-
димира Высоцкого, всего око-

«Соседом» установленного у Дома 
офицеров в Архангельске танка ИС-3, 
по всей видимости, станет... Михаил 
Илларионович КУТУЗОВ. Полгода назад 
нынешний заместитель главы региона 
по развитию Соловецкого архипелага 
Роман БАЛАШОВ, тоже в статусе вице- 
(только другого) губернатора, руководил 
здесь закладкой Аллеи Славы — у Дома 
офицеров были высажены 20 молодых 
сосен. А недавно тут появился постамент 
для памятника, привезенного 
из маленького краснодарского городка.

Герои: оптом из КраснодараГерои: оптом из Краснодара

«Урожайный» год
Вельский районный суд Архангельской 
области признал виновным в совершении 
мошенничества в особо крупных размерах 
Андрея КОМАРНИЦКОГО, руководившего 
местным ООО «Урожай». В свое время эта 
компания получила поддержку властей 
всех уровней, считаясь перспективным 
инвестором и едва ли не флагманом среди 
новых предприятий сельского хозяйства 
на юге области. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Эхо недели
лн рублей Инновации: В САФУ открылся центр патентования

Ситуация

Как пояснил заместитель проректо-
ра по научной работе САФУ Александр 
ГУРЬЕВ,  центр создан в рамках программы 
формирования и развития инновационно-
технологического комплекса вуза, на реа-
лизацию которой университету выделено 
90 млн рублей.

«Центр оснащен комплексом мультиме-
дийного оборудования, и главное — нам уда-
лось за счет этой программы обеспечить поль-
зователям доступ к патентным базам данных, 
— отметил Александр Гурьев. — Мы надеемся, 
что центр будет связующим звеном между на-
учными идеями, которые возникают у студен-
тов, аспирантов, профессоров, и реальными 
их результатами, подтвержденными  докумен-
тами государственного образца». 

По словам директора центра патенто-
вания САФУ Ксении БОЛОТОВОЙ, за пер-
вое полугодие 2012 года в вузе получено 35 
положительных решений на выдачу патен-
тов и свидетельств — почти в два раза боль-
ше, чем за весь 2011 год. Причем более по-
ловины патентов оформляются сотрудника-

ми университета в соавторстве со студен-
тами и аспирантами.

Созданный при университете центр дает 
возможность пользоваться материалами Ев-
разийской патентно-информационной систе-
мы, локальными базами данных патентной до-
кументации. Также на базе учреждения фор-
мируется архив патентных документов. 

«Помимо собственно информации и со-
действия в оформлении документов изо-
бретателям необходим и материальный 
стимул, например, вознаграждения за по-
лученный патент в зависимости от его зна-
чимости», — считает министр образова-
ния и науки Архангельской области Илья 
ИВАНКИН. 

«Самыми ценными являются патенты на 
способы производства и различные устрой-
ства, — подчеркивает заслуженный изо-
бретатель РФ, доктор технических наук, 
профессор  кафедры прикладной ме-
ханики и основ конструирования САФУ 
Геннадий ПРОКОФЬЕВ. – И в приоритете 
должны быть те из них, которые могут иметь 
коммерческую ценность для университета. 
Однако пока, к сожалению, проработанной 
системы сортировки изобретений по степе-
ни значимости в вузе нет», — заключает он.

Страховка 
для озарений
В Северном Арктическом федеральном университете открылся 
центр патентования и защиты интеллектуальной собственности. Это 
учреждение, являющееся своего рода симбиозом созданных ранее 
патентных служб АГТУ и ПГУ, будет отслеживать судьбу изобретений,  
имеющих потенциальную коммерческую ценность для университета.

Ефим ГЕЛЬФАНД, 
доктор технических наук, 
заслуженный изобретатель РСФСР, 
профессор кафедры биотехнологии:  

— Изобретатели получили доступ ко многим интегрирован-
ным и локальным базам данных патентной документации; это не-
оценимая помощь в нашей работе. Если не владеешь всей пол-
нотой информации, в оценке новизны идей зачастую приходит-
ся ориентироваться только на собственную интуицию. Теперь 
случаев пустой траты времени на «изобретение велосипеда» бу-
дет меньше. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Ирина ОВЧИННИКОВА

журналист

БК

ло 70 образцов скульптур. При 
том, что к этому делу привле-
чены минимум пять известных 
скульпторов, московских и с 
юга страны, фигуры довольно 
однообразны. Их заказывают 
и по одной, и целыми партия-
ми и транспортируют в Уфу, 
Ижевск, Краснодар, Геленд-
жик, Самару... В результате 
Аллеи Славы в городах ста-
новятся похожи, как близне-
цы-братья. 

Материал, из которого 
сделаны скульптуры, — обыч-
но медь или бронза. Есть и бо-
лее экономный вариант — ок-
рашенный под благородные 
металлы железобетон. На сай-
те проекта размещен аншлаг, 
извещающий о том, что услуги 
по установке фигур являются 
бесплатными. Экономно, уни-
версально. Куда там местным 
мастерам с их оригинальными 
идеями...

Акценты

Tele2 обещает «освоить» М8 ■
За время работы шведской компании Tele2 в Ар-

хангельской области (с 2007 года) 85% населения ре-
гиона получили возможность пользоваться услугами 
этого оператора мобильной связи. 

С приходом Tele2 цены на рынке мобильной связи облас-
ти снизились на 30%. На сегодняшний день в зону покры-
тия сети входят все крупные города региона. Абонентская 
база компании за пять лет увеличилась примерно в семь 
раз. Инвестиции Tele2 в экономику Архангельской облас-
ти за этот период составили 1 млрд рублей — такие дан-
ные на пресс-конференции, посвященной национальному 
дню Швеции 6 июня, озвучил региональный управляющий 
«Tele2 Архангельск» Дмитрий АВТОНОМОВ. 

Одновременно с созданием сетевой инфраструктуры 
Tele2 активно занималась развитием сети дистрибуции и на-
ращиванием портфеля услуг. Была сформирована система 
монобрендовой розницы, а это более 600 точек продаж на 
территории Архангельской области. «Мы привлекаем вни-
мание тех клиентов, кому близки ценности Tele2: простота, 
честность и разумные расходы», – отметил коммерческий 
директор «Tele2 Архангельск» Александр КУЛЬБА.  

В 2012 году Tele2 планирует увеличить количество ба-
зовых станций в области и полностью покрыть сетью свя-
зи федеральную автотрассу М8. 

Банковские карты  ■
с клавиатурой и дисплеем

Банк «АВАНГАРД» приступил к выпуску банковских 
карт, оснащенных сенсорной клавиатурой и микро-
дисплеем. 

Карта с дисплеем имеет форму обычной платежной кар-
ты, оснащена магнитной полосой и EMV-чипом. На ней раз-
мещены сенсорная клавиатура с 12 кнопками и микродис-
плей. Карта полностью соответствует стандартам, вклю-
чая требования по толщине и гибкости, что позволяет без 
ограничений использовать ее в банкоматах и электронных 
терминалах. Встроенный элемент питания рассчитан на ра-
боту в течение трех лет. Карта подходит для покупок в ин-
тернет-магазинах. 

Для подтверждения операций в интернет-банке помимо 
электронной цифровой подписи, кода доступа со скретч-
карты, кода доступа, получаемого по SMS, теперь можно 
пользоваться кодом, считываемым с дисплея.

Объявлен отбор  ■
на получение субсидий

Министерство экономического развития и конку-
рентной политики Архангельской области извещает о 
проводимом отборе на предоставление субсидий для 
возмещения части затрат на оплату услуг, связанных с 
сертификацией систем менеджмента качества и про-
изводимых товаров (работ, услуг) по международным 
системам и стандартам качества.

К участию в отборе приглашаются юридические лица и 
индивидуальные предприниматели, относящиеся к субъ-
ектам малого и среднего предпринимательства.

Победителям отбора путем предоставления субсидий 
возмещается часть затрат, связанных с сертификацией сис-
тем менеджмента качества и (или) производимых товаров 
(работ, услуг), по следующим международным системам и 
стандартам качества: ISO 9001 (обеспечение качества), ISO 
14001 (охрана окружающей среды), FSC (Forestry Stewardship 
Council), FSC CoC (Forestry Stewardship Council Chain of 
Custody), EMAS (Eco-Management Audit Scheme), OHSAS 18001 
(охрана труда и промышленная безопасность), SA 8000 (со-
циальная ответственность и управление персоналом), GMP 
(Good Manufacturing Practice), ISO 22000 (система менедж-
мента безопасности пищевых продуктов); IFS (International 
Food Standard), системам управления пищевой безопасно-
сти НАССР (Hazard Analysis and Critical Control Point), ISO/IEC 
27001 (информационная безопасность), TL 9000 (обеспече-
ние качества в телекоммуникационной отрасли), обязатель-
ному маркированию продукции знаком «СЕ» согласно Евро-
пейской Директиве 93/42 ЕЭС, требованиям по установлению 
происхождения продукции форм «А», «СТ-1» и др.

Размер субсидии по одному сертификату для одно-
го субъекта малого и среднего предпринимательства из 
средств областного бюджета не может превышать 350 ты-
сяч рублей. При этом размер субсидии составляет не бо-
лее 90% от общей стоимости произведенных и докумен-
тально подтвержденных затрат на оплату услуг по разра-
ботке и внедрению систем менеджмента качества и прове-
дение сертификации производимых товаров (работ, услуг) 
по соответствующим установленным международным сис-
темам и стандартам качества.

Субсидии предоставляются на возмещение указанных 
затрат, понесенных за период после 1 января 2011 года.

Информация о порядке и условиях предоставления суб-
сидий, проведения отбора, основные требования к ком-
плекту документов, порядок подведения и оформления ре-
зультатов отбора размещена на инвестиционном портале 
Архангельской области www.dvinainvest.ru.

Прием документов осуществляется до 1 октября 2012 
года включительно по адресу: 163004, г. Архангельск, пр. 
Троицкий, 49, каб. 460.

Телефоны для справок: 
(8182) 288-382, 288-386, 288-360

Вместо домов —  ■
«голый» фундамент   

Военная прокуратура Северного флота установила 
нарушения законодательства о сохранности бюджет-
ных средств в рамках исполнения гособоронзаказа на 
строительство жилья для моряков в Северодвинске. 

В ходе проверки установлено, что в 2008 году бывшие 
руководители ГУ «Управление капитального строительст-
ва» Северного флота — полковник запаса Константин БО-
КУЧАВА и начальник отдела капитального строительства 
подполковник запаса Владимир ПРИГОРНИЦКИЙ за «воз-
награждение» в размере 3 млн рублей обеспечили побе-
ду в конкурсе на строительство двух многоэтажных домов 
ЗАО «Балтмонтажпроект». 

В 2009 году они же, подделав документы о закупке 
строительного оборудования и акты его приемки, похити-
ли еще почти 6 млн. Кроме того, незаконно списав имею-
щуюся задолженность перед ЗАО «Балтмонтажпроект», 
Бокучава и Пригорницкий причинили государству ущерб 
на сумму свыше 9 млн рублей. 

По условиям выигранного конкурса ЗАО должно было 
построить в Северодвинске  многоэтажные дома для се-
мей военных моряков.  Однако дальше фундамента одно-
го дома дело так и не продвинулось. Работавшие на этих 
объектах северодвинские строители безрезультатно до-
бивались хотя бы погашения долгов по зарплате: ЗАО было 
признано банкротом. 

В отношении Бокучава, Пригорницкого и гендиректора 
ЗАО «Балтмонтажпроект» Александра ЯКУНИНА возбуждены 
уголовные дела по статьям: получение взятки группой лиц по 
предварительному сговору в крупном размере, мошенниче-
ство, совершенное в особо крупном размере, дача взятки в 
крупном размере, сообщает пресс-служба ведомства.

знавшего свою вину, поступили 
исключительно положительные 
характеристики: оказывает по-
мощь в строительстве и ремон-
те социально-культурных объ-
ектов, тушении лесных пожаров, 
помогает школе, детским садам,  
жителям сельского поселения 
и т. д. Естественно, суд признал 
смягчающим обстоятельством и 
то, что Комарницкий полностью 
возместил нанесенный бюдже-
там ущерб. Изолировать от об-
щества его не стали — ограни-
чились наказанием в виде лише-
ния свободы условно и скром-
ным штрафом в размере 20 ты-
сяч рублей. 

Ущерб-то возмещен, но со-
гласно элементарной арифме-
тике, предъявленный штраф со-
ставляет лишь 0,2% от суммы, 
которая могла уйти в неизвест-
ном направлении, не попадись в 
поле зрения правоохранитель-
ных органов «перспективный» 
инвестор — учредитель ООО 
«Урожай».
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– Как вы помните, с 2009 
года все строительные пред-
приятия в России обязали 
вступить в отраслевые са-
морегулируемые организа-
ции: с одной стороны, с отме-
ной лицензирования компа-
нии вроде бы получили неко-
торую независимость от го-
сударства, но в то же время 
их стали «загонять» в мало-
понятные тогда СРО. Естест-
венно, отрасль на некоторое 
время «зависла»: к новшест-
вам еще надо было привык-
нуть, – рассуждает Василий 
Леонидович. – Многие пред-
приятия задавались вопро-
сом: для чего вообще нужен 
этот закон? Часть  вступи-
ла в СРО с московской или 
питерской пропиской. И их 
можно понять: обязательст-
ва по контрактам не позво-
ляли ждать появления СРО в 
нашем регионе. 

Мы успели создать парт-
нерство за несколько дней 
до установленной законом 
крайней даты регистрации. 
И в этом вопросе нам очень 
помог бывший вице-губер-
натор Сергей МОЛЧАН-
СКИЙ: Ростехнадзор затяги-
вал с приемкой документов, 
и только после вмешательст-
ва Молчанского необходимый 
пакет бумаг был подписан.   

Сегодня в наших рядах, 
помимо региональных, бо-
лее ста вологодских компа-
ний, московские и питерские 
предприятия и даже ино-
странные: российско-тай-
ваньская компания, работаю-
щая на шельфе Каспийского 
моря, и польская фирма, ве-
дущая свою деятельность в 

Котласе. Мы – самая крупная 
строительная СРО на Севе-
ро-Западе страны.

– А может, не стоило 
биться: ну, вступали бы 
наши предприятия в сто-
личные СРО, раз закон это 
позволяет?

– При вступлении в СРО 
надо заплатить в компенса-
ционный фонд 300 000 руб-
лей, и при прекращении 
членства в организации эти 
деньги обратно не возвраща-
ются. Отдавать такие средст-
ва москвичам и быть у них на 
побегушках? Работать здесь 
и решать с местными властя-
ми  текущие вопросы – со-
всем другое дело.

– Вы имеете в виду, что 
членство в СРО, пропи-
санной в другом регионе, 
не дает никаких преиму-
ществ в решении админи-
стративных вопросов?

– Да. Мы здесь все свои 
и решаем проблемы регио-
нального значения. Москви-
чам это было бы неинтерес-
но и не нужно.

– К одним из плюсов 
закона о СРО некоторые 
юристы относят наличие 
солидарной ответствен-
ности за действия чле-
нов партнерства, а зна-
чит, и возмещение за счет 
средств компенсационно-
го фонда организации вре-
да, нанесенного безответ-
ственными застройщика-
ми. Получается, что обма-
нутые дольщики тоже мо-
гут рассчитывать на ре-
шение своих проблем при 
участии СРО?

–   Нет. Мы не вмешиваем-
ся в хозяйственную деятель-
ность предприятий. Деньги 
компенсационного фонда ис-
пользуются, только если на-

несен вред третьим лицам — 
например, когда травму близ 
стройплощадки получил слу-
чайный прохожий. Разбира-
тельства в ситуациях с обма-
нутыми дольщиками – рабо-
та правоохранительных ор-
ганов. Если бы мы за пробле-
мы дольщиков отвечали руб-
лем, то в нашем фонде денег 
бы не было. 

– Получается, что и ка-
сательно 170 объектов не-
завершенного строитель-
ства, о которых говорил на 
прошедшем в конце мая 
VIII региональном форуме 
«Стройиндустрия» новый 
министр строительства и 
ЖКХ Игорь ВОЙСТРАТЕН-
КО, СРО ответственности 
не несут?

– Большинством этих 
долгостроев занимались 
сторонние компании. Скажу 

больше: за последние не-
сколько лет ни одна из при-
влеченных из-за пределов 
области строительных орга-
низаций не выполнила сво-
их обязательств. Если бы ра-
ботали наши строители, ре-
зультат был бы другой. Мы 
можем повлиять на участни-
ков своей СРО, а вот «чужих» 
подрядчиков репутационные 
издержки не пугают: кому в 
той же Москве интересно, как 
работали столичные строи-
тели в провинции и занесены 
ли они местными властями в 
региональные «черные» спи-
ски за недобросовестность? 
Мы для того и существуем, 
чтобы эффективнее взаи-
модействовать, в частности, 
с органами власти. 

– В Архангельской об-
ласти у большинства горо-
дов отсутствуют генпла-

Строительство
Позиция: Все архангельские долгострои — на совести компаний «со сто

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Реклама.

Василий Мурашкин: «За 
Губернатор Архангельской области 
Игорь ОРЛОВ призывает всех участников 
строительного рынка региона объединиться 
в отраслевую ассоциацию, однако, 
по  существу, площадка для совместной 
работы у них уже есть: СРО НП «Союз 
Профессиональных Строителей». 
Насколько эта организация способна 
отстаивать интересы компаний и отвечать 
за их «ляпы», рассказывает исполнительный 
директор некоммерческого партнерства 
Василий МУРАШКИН.
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Дело бизнеса
ороны»? Дата

День рождения бренда ■
19 июня 2012 

года аудиторской 
фирме «БЭНЦ» ис-
полняется 12 лет. 
С какими итогами 
компания подошла 
к этой дате, расска-
зывает ее генераль-
ный директор Нико-
лай НЕКРАСОВ. 

«Вс е эт и го д ы 
мы помогаем нашим 
партнерам укреплять 
их бизнес. Компания 
уверенно развива-
ется, год от года на-
ращивая базу посто-
янных клиентов, по-
полняя пакет зака-
зов. Сегодня бренд 
«БЭНЦ» (бухгалтерский экспертный налоговый центр) 
– официально зарегистрированный товарный знак в 
сфере аудита и консалтинга. Помимо коммерческой 
деятельности мы не забываем и об общественной со-
ставляющей нашей работы: проводим бесплатные ин-
формационные семинары, посвященные проблема-
тике бухгалтерского учета и налогообложения — та-
кая практика уже стала  доброй традицией фирмы 
«БЭНЦ». 

Мы предлагаем клиентам комплексное обслужи-
вание, оказывая все услуги, так или иначе связанные с 
бухучетом. Мы всегда готовы помочь партнерам в об-
ласти аудита, консультаций по бухучету, налоговых спо-
рах, тем самым внося свой вклад в укрепление эконо-
мики Архангельской области», – отмечает Николай Не-
красов. 

Россия, г. Архангельск, 
ул. Вельская, 1, офис 1.

тел.: (8182) 65-65-73, 
65-61-76.

e-mail: info@aetc.ru
www.бэнц.рф

реклама

ны. Насколько это меша-
ет строителям?

– В целом не сильно. Эта 
проблема входит в блок так 
называемых администра-
тивных барьеров, в чис-
ле которых – согласование 
подключения к коммуника-
циям, выделение земель-
ных участков и т.д. Все эти 
препятствия были и будут, 
пока в головах чиновников 
что-то кардинально не из-
менится. 

По просьбе саморегу-
лируемых организаций На-
циональное объединение 
строителей (НОСТРОЙ) 
провело работу по изуче-
нию пресловутых админи-
стративных барьеров. Была 
даже выпущена специаль-
ная книжка. Я ее подарил 
профильному министерству 
правительства области, что-
бы там прочитали и больше 
не задавались на совеща-
ниях вопросом: «Что такое 
административные барь-
еры»?  В Вологодской об-
ласти, к примеру, уже нача-
ли извлекать пользу из этих 
рекомендаций НОСТРОЯ. 
У нас в области, как и во 
многих других российских 
регионах, пока дело обсто-
ит так: законом предусмот-
рено порядка 30 обязатель-
ных согласований для на-
чала строительства, но на 
практике их число доходит 
до 200. Конечно, кое-какие 

требования с нашей подачи 
исключаются, но это нельзя 
назвать комплексным реше-
нием проблемы. 

– Какое впечатление 
у вас сложилось о новом 
составе руководства про-
фильного министерства, 
возглавляемого Игорем 
Войстратенко?

– Он классный специа-
лист, которому кроме строи-
тельства поручено «тащить» 
еще и воз проблем в ЖКХ. 
По-человечески ему сочув-
ствую. Что касается работы 
со СРО и предприятиями от-
расли, есть все основания 
рассчитывать на его внима-
ние к другим мнениям и по-
иску компромиссов. 

– Согласны ли вы с 
тем, что в сфере произ-
водства стройматериа-
лов в области наблюдает-
ся застой? На сайте мини-
стерства размещен спи-
сок из 15 местных пред-
приятий – производите-
лей цемента, стеновых 
панелей и др. Почему они 
завозятся «со стороны»?

– Производственная 
база наших предприятий в 
этой сфере очень устаре-
ла, а денег на модерниза-
цию нет. Например, свой 
силикатный кирпич в Ар-
хангельской области есть, 
но его качество оставляет 
желать лучшего. Приходит-
ся заказывать его в Новго-

роде, Ярославле... Причем 
даже с учетом доставки это 
обходится дешевле. 

Или Кузнечевский ком-
бинат строительных конст-
рукций в частности, – хоро-
шее предприятие, но рабо-
тает на неполную мощность:  
изначально он был «зато-
чен» под производство па-
нелей, но сегодня они мало 
востребованы, поэтому за-
казов и нет. 

Конечно, у нас можно 
производить все необходи-
мое для строительной от-
расли, но без серьезных фи-
нансовых вливаний не обой-
тись.

– Считается, что жи-
лья у нас строится очень 
мало, поэтому и цены на 
квартиры огромные. Вы с 
этим согласны?

– А зачем строить боль-
ше, если спрос держится 
примерно на одном уров-
не? Что касается рассе-
ления ветхих домов, о чем 
тоже очень много говорит-
ся, есть в области компа-
нии, готовые работать и ис-
ходя из стоимости 34 тысячи 
рублей за квадратный метр, 
но прямого финансирования 
нет. Получается, что строи-
тели могут работать только 
по кредитной схеме, выпла-
чивая высокие проценты и, 
по сути, без каких-либо га-
рантий, что муниципалитеты 
«выкупят» новострой.

своих отвечаем...»
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По общему правилу, уйти в отпуск 
новый сотрудник может, если прора-
ботал в организации не менее полуго-
да. С этого момента ему может быть 
предоставлен отпуск продолжитель-
ностью 28 календарных дней за пер-
вый рабочий год. Причем, как указа-
ли специалисты Роструда в письме от 
24 декабря 2007 г. № 5277-6-1, не пре-
дусматривается предоставления дней 
отпуска пропорционально отработан-
ному в данном рабочем году времени. 
Иными словами, если работник требу-
ет отпуск после полугода работы в раз-
мере 28 дней, то работодателю при-
дется его дать.

Право на следующие 28 дней от-
пуска возникает у работника после 
того, как начнется второй рабочий год, 
третьи 28 дней – после начала третье-
го рабочего года и т. д. Данный поря-
док закреплен в статье 122 Трудового 
кодекса. При этом рабочий год каждо-
го сотрудника исчисляется с момента 
заключения трудового договора с ним, 
что означает, что таковой как минимум 
не совпадает с календарным. Кроме 
того, следующий рабочий год совсем 
не обязательно будет начинаться с 
той же даты следующего календар-
ного года. Иными словами, его дли-
тельность может превышать привыч-
ную продолжительность (год). Дело в 
том, что при подсчете стажа, дающего 
право на отпуск, не все периоды учи-
тываются. Например, время отпусков 
без сохранения зарплаты входит в от-
пускной стаж, только если составля-
ет не более 14 календарных дней в те-
чение рабочего года. Дни, превышаю-
щие эти две недели, в стаж не включа-
ются и продлевают рабочий год. Кро-
ме того, из отпускного стажа исключа-
ют периоды отпусков по уходу за ре-
бенком, а также время отсутствия со-
трудника на работе без уважительных 
причин (ст. 121 ТК).

Пример 1. У. П. Петрова была принята 
на работу 27 июня 2011 г. В октябре 2011 г. 
сотрудница находилась 20 дней в отпуске 
без сохранения зарплаты, а в ноябре боле-
ла 5 дней. Оплачиваемый отпуск ей в 2011 г. 
не предоставлялся. 

Из стажа, дающего право на отпуск Пет-
ровой, необходимо исключить 5 дней бо-
лезни, 6 дней отпуска за свой счет, превы-
шающие установленный лимит в 14 дней. 
Таким образом, право на первый отпуск у 
работницы возникнет 26 декабря 2011 г., на 
второй – со 2 июля 2012 г. 

ДО ПОЛУГОДА
По соглашению сторон оплачивае-

мый отпуск работнику может быть пре-
доставлен и до истечения шести меся-
цев. Однако в таком случае, если сра-
зу после отпуска работник решит уво-
литься, часть отпускных за неотрабо-
танное время придется удержать из 
его выплат.

Вместе с тем определенной катего-
рии работников работодатель обязан 
предоставить оплачиваемый отпуск до 
истечения шести месяцев непрерыв-
ной работы. Речь идет о:

– женщинах – перед отпуском по бе-
ременности и родам или непосредст-
венно после него;

– работниках в возрасте до восем-
надцати лет;

– работниках, усыновивших ребенка 
(детей) в возрасте до трех месяцев;

– других случаях, предусмотренных 
федеральными законами.

Причем дату ухода в ежегодный оп-
лачиваемый отпуск перед декретом ра-
ботница определяет самостоятельно, 
и отпуск предоставляется ей незави-
симо от стажа работы у данного рабо-
тодателя (ст. 260 ТК, письмо Роструда 
от 18 марта 2008 г. № 659-6-0).

ПРАВИЛА ДЕЛЕНИЯ ОТПУСКОВ
Законом от 1 июля 2010 г. № 139-

ФЗ Россия ратифицировала Конвен-
цию № 132 «Об оплачиваемых отпус-
ках». Таким образом, в настоящее вре-
мя действуют два основных докумен-
та, регулирующих порядок предостав-
ления отдыха персонала: данная Кон-
венция и Трудовой кодекс. Между тем 
последний предусматривает, что как 
минимум одна часть отпуска работни-
ка должна быть не менее двух недель 
(ст. 125 ТК). 

В то же время статья 8 Конвенции 
гласит, что одна из частей ежегодно-
го оплачиваемого отпуска должна со-
ставлять по меньшей мере две непре-
рывные рабочие недели, если иное 
не предусмотрено соглашением со-
трудника и работодателя. Проще го-
воря, данный документ допускает, что 
по договоренности между сторонами 
отпуск может быть разбит и на более 
мелкие периоды. В этом свете необ-
ходимо учитывать, что, поскольку Кон-
венция является международным до-
говором, она имеет большую юриди-
ческую силу, нежели Трудовой кодекс 
(п. 4 ст. 15 Конституции). Значит, при 
наличии расхождений следует при-
менять правила, которые установле-
ны Конвенцией.

ДАТЫ НАЧАЛА
И КОНЦА ОТПУСКА

Возможность разбивать отпуск на 
мелкие периоды сотрудники нередко 
используют для того, чтобы, что назы-
вается, продлить выходные. Например, 
взяв два дня отдыха – четверг и пят-
ницу, отдыхать работник может четы-
ре дня подряд. Аналогичным образом, 
взяв пять дней отпуска с понедельни-
ка по пятницу, в распоряжение сотруд-
ник получает целую неделю. Вместе с 
тем работодатели нередко настаива-
ют, что в подобных случаях работники 
должны писать заявление на отпуск с 
учетом выходных. 

Мотивируется такая просьба, как 
правило, тем, что длительность от-
пуска Трудовым кодексом установле-
на в календарных днях. Следователь-
но, при разделении отпуска на части 
время отдыха должно приходиться 
не только на рабочие, но и на выход-
ные дни. В противном случае получит-
ся, что сотрудник будет отдыхать «вы-
борочно» – лишь в рабочие дни, а не 
календарные, и за год отдохнет боль-
ше, нежели положенные 28 календар-
ных дней.

Однако еще в письме от 17 июля 
2009 г. № 2143-6-1 специалисты Рос -
труда разъяснили, что, во-первых, 
российское законодательство не ус-
танавливает, на сколько частей работ-
ник вправе поделить свой отпуск. Сле-
довательно, работник может взять от-
пуск на два, пять, восемь дней, если, 
конечно, работодатель не против. 
А во-вторых, работодатель не имеет 
права самостоятельно регулировать 
порядок разделения отпуска на час-
ти. Иными словами, заставлять работ-
ника обязательно включать в отпуск-
ной период выходные дни работода-
тель не вправе. Данный вопрос дол-
жен решаться исключительно по со-
глашению сторон.

РАСЧЕТНЫЕ ДНИ
Написано заявление об отпуске со-

трудника с учетом выходных или нет, 
влияет и на порядок их оплаты, по-
скольку отпускные начисляются за 
весь период отдыха и оплате подле-
жат именно календарные дни, а не ра-
бочие (ст. 120 ТК). Исключение состав-
ляют лишь праздники. Проще говоря, 
если сотрудник берет отпуск на чет-
верг и пятницу, ему будут начислены 
отпускные за два дня. Когда в заявле-
нии отпуск указан с учетом выходных, 
отпускные начисляются уже за четы-
ре дня.

БК—бухгалтеру
Мониторинг

Сокращен перечень документов  ■
на открытие «расчётника» 

Требование банков к организациям и индивидуальным 
предпринимателям о предоставлении извещений о реги-
страции в государственных внебюджетных фондах при от-
крытии им банковских счетов является излишним. На это 
указал Банк России в письме от 30 мая 2012 г. № 75-Т. 

В нем отмечено, что российское законодательство и нор-
мативные акты Банка России не содержат требования о пре-
доставлении в кредитную организацию при открытии банков-
ского счета извещения о регистрации юрлица или ИП в ка-
честве страхователя в ПФР и ФСС. Данные сведения содер-
жатся в выписке из ЕГРЮЛ или ЕГРИП соответственно. Сле-
довательно, кредитные организации не вправе требовать от 
юрлиц и ИП предоставления указанных извещений при от-
крытии счета.

Здание одно, а ЕНВД врозь ■
Организациям, которые осуществляют розничную 

торговлю и с этой целью арендуют несколько помеще-
ний в пределах одного здания, просто необходимо оз-
накомиться с письмом Минфина от 23 мая 2012 г. № 03-
11-11/166. В нем чиновники разъяснили, при каких об-
стоятельствах данный вид деятельности подпадает под 
уплату ЕНВД.

Финансисты напомнили, что согласно подпункту 6 пунк-
та 2 статьи 346.26 Налогового кодекса на «вмененку» пере-
водится розничная торговля, которая осуществляется через 
магазины и павильоны с площадью торгового зала не более 
150 кв. м по каждому объекту организации торговли. Физи-
ческим показателем в данном случае является площадь тор-
гового зала (в квадратных метрах).

Представители Минфина указали, что площади торговых 
залов, расположенных в одном торговом объекте, в целях при-
менения ЕНВД суммируются. А потому есть риск «пролететь» 
мимо ЕНВД. Если же торговля ведется в разных помещени-
ях в пределах одного здания, но согласно инвентаризацион-
ным и правоустанавливающим документам каждое из них яв-
ляется самостоятельным магазином, ситуация будет уже со-
всем иной. В этом случае при расчете суммы ЕНВД учитыва-
ется площадь торгового зала по каждому такому торговому 
объекту (магазину) в отдельности.

Ставку НДФЛ ■
«разыграли» в лотерее

Выигрыш в стимулирующей лотерее, которая никак 
не связана с рекламной акцией, облагается НДФЛ по 
ставке 13 процентов в части, превышающей 4000 руб-
лей. А в ситуации, когда все же имеет место реклама, на-
лог с приза придется уплатить уже по ставке 35 процен-
тов. Об этом говорится в письме ФНС от 30 мая 2012 г. 
№ ЕД-3-3/1898@.

Чиновники отметили, что приз, выигранный в лотерее, на 
основании подпункта 2 пункта 2 статьи 211 Налогового кодек-
са признается доходом, полученным налогоплательщиком в 
натуральной форме. В то же время согласно пункту 28 статьи 
217 Кодекса не подлежат налогообложению доходы, не пре-
вышающие 4000 рублей, полученные в виде любых выигры-
шей и призов, получаемых в проводимых конкурсах, играх и 
других мероприятиях в целях рекламы товаров (работ, услуг). 
А в пункте 2 статьи 224 Кодекса сказано, что стоимость любых 
выигрышей и призов, получаемых в проводимых конкурсах, 
играх и других мероприятиях в целях рекламы товаров, ра-
бот и услуг, также в части, превышающей 4000 рублей, обла-
гается НДФЛ по ставке в размере 35 процентов.

Таким образом, ответ на вопрос, какую ставку НДФЛ «вы-
играет» участник стимулирующей лотереи, зависит прежде 
всего от того, является данное мероприятие формой рек-
ламной акции или нет.

Ответственность ■
за «серые» зарплаты ужесточат

Не исключено, что вскоре будет ужесточена ответст-
венность для работодателей, которые занижают в бух-
галтерской и налоговой отчетности размер зарплат, вы-
плачиваемых сотрудникам. Соответствующий законо-
проект поступил на рассмотрение в Госдуму.

Депутаты предлагают штрафовать на сумму в 20 процен-
тов от неначисленного дохода (но не менее 10 000 руб.) нало-
говых агентов за выплату зарплат сотрудникам без отраже-
ния в бухгалтерском или налоговом учете. С этой целью пла-
нируется дополнить статью 120 Налогового кодекса «Грубое 
нарушение правил учета доходов и расходов и объектов нало-
гообложения» новым пунктом – 41. Отметим, что в настоящее 
время указанной статьей Кодекса предусмотрено наказание 
за отсутствие первичных документов, счетов-фактур, реги-
стров бухгалтерского учета или налогового учета, система-
тическое несвоевременное или неправильное отражение де-
нежных средств, материальных ценностей, нематериальных 
активов и финансовых вложений налогоплательщика.

Однако парламентарии на этом не остановились. Они 
предлагают, кроме всего прочего, расширить перечень пре-
ступлений, приведенный в статье 199.1 Уголовного кодекса. 
Тем самым гендиректор и главбух за выплату «серой» зар-
платы будут оштрафованы на 100–300 тыс. рублей. Помимо 
того, за умышленное неперечисление НДФЛ с зарплат и пре-
мий вне зависимости от размера сумм, которые не были от-
ражены в бухгалтерском и налоговом учете, указанные лица 
могут быть лишены свободы на срок до года.

«Центр экономической информации»

Учет: Как рассчитать срок законных «каникул»?

Трудовым кодексом 
закреплено
право сотрудников 
на ежегодный 
оплачиваемый отпуск, 
продолжительность 
которого составляет 
28 календарных дней.
При этом некоторые 
категории 
работников 
вправе отдыхать 
и дольше.
Но в любом 
случае, во-первых, 
небольшой трудовой 
стаж сотрудника не 
всегда позволяет 
уйти в отпуск на весь 
срок, во-вторых, 
не все хотят 
использовать
отпуск целиком.

Бремя летних отпусков

Андрей КРИВЦОВ

эксперт ООО «Центр 
экономической информации»

БК
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Афиша культурных событий
Реклама

18 ИЮНЯ (пн) в 18.30, Камерный зал 
Концерт органной музыки «Орган ПЛЮС»
Ирина ХАЙРЕТДИНОВА, Лариса СПИРАНОВА, 

Игорь ПЕРФИЛЬЕВ, Мария КРИКОРОВА, 
Александр СПИРАНОВ, Отар МАЛИШАВА, 

Виктор ВОРОБЬЕВ, Сергей ФОКИН, 
Светлана МАЛИШАВА, Анна ТЕЛЮКИНА.

21 ИЮНЯ (чт) в 18.30, 
Камерный зал 

Закрытие сезона 
Гала-концерт артистов 

Поморской филармонии 
«В ОЖИДАНИИ ЮБИЛЕЯ» 

В программе: лучшие 
номера прошедшего 

сезона.

30 ИЮНЯ (сб) в 16.00, Областной центр 
дополнительного образования (Дворец пионеров)

Турнир «БИТВА ЧЕМПИОНОВ-2012»
Международный профессиональный турнир 

по отдельным видам безэкипировочного 
пауэрлифтинга.

5 ИЮЛЯ (чт) в 18.30, 
Камерный зал 

Концерт органной 
музыки «Орган ПЛЮС» 

Евгений АВРАМЕНКО 
(орган, Москва), 

Ксения АВРАМЕНКО 
(флейта, Москва) 

В программе: Моцарт, 
Бах, Гендель, Суржиньски.

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, пн–пт: 10.00–16.30 (без перерывов)

За титул самой красивой сту-
дентки САФУ боролись 12 деву-
шек. Задолго до конкурса их фо-
тографии, анкеты и видеопортфо-
лио были представлены на сайте 
вуза, где активно шло голосование 
за участниц.

А в главном корпусе САФУ раз-
местилась выставка – естествен-
ные портреты девушек без косме-
тики в черно-белом исполнении и 
портреты художественные, в цве-
те. Судя по всему, предваритель-
ный фотоконкурс повлиял на ито-
говый выбор жюри, но оно оцени-
вало участниц не только по внеш-
ним данным. Организаторы пояс-
нили, что в их видении Краса Арк-
тики в первую очередь – девушка 
с высоким интеллектом и внутрен-
ней красотой. Все претендентки на 
титул рассказывали о своих дости-
жениях и планах на будущее.

К слову, конкурс по времени 
совпал с очередной сессией, по-
этому некоторым участницам при-
шлось дефилировать по сцене, а в 
перерывах усиленно готовиться к 
экзаменам, что прибавляло вол-
нения.

«Уверенность в себе – это глав-
ное качество, необходимое для 
участия в конкурсах красоты, – 
считает Яна ВЕШНЯКОВА, побе-
дительница конкурса в номина-
ции «Сияние Арктики», студент-
ка четвертого курса институ-
та социально-гуманитарных и 
политических наук. – Волнение 
нужно оставлять за кулисами и ло-
вить общую волну энергии, кото-
рая обязательно присутствует на 
сцене: она затрагивает не только 
участниц, но и весь зал». 

Итак, арктическое настроение 
окутало актовый зал, присутство-
вало в каждом номере. Мы при-
выкли смеяться над теми, кто на 
полном серьезе спрашивает, хо-
дят ли медведи по улицам Архан-
гельска, но после такой «аркти-
ческой» раскрутки федерального 
вуза наш город, похоже, еще боль-
ше будет ассоциироваться с тюле-
нями и айсбергами.

«Арктическая идея объяснима, 
это геополитический прием. Объе-
динение вузов, помимо всего про-
чего, обязывает улучшать качество 
проводимых массовых мероприя-
тий. Всем известно, что большие 
финансовые потоки привлекаются 
для укрепления имиджа универси-
тета», – отмечает председатель 
ассоциации выпускников САФУ 
Андрей ЕСИПОВ.

Многие зрители сочли, что зре-
лище очень отличалось от универ-
ситетских концертов пришлых лет 

с привычным налетом самодея-
тельности. Программу дополнили 
вокальные и танцевальные номе-
ра, среди которых наиболее бур-
ную реакцию вызвало выступле-
ние коллектива «W» – его участни-
ки под электронную музыку испол-
нили спортивный танец со слож-
ными акробатическими элемен-
тами. 

«По идее, на подготовку таких 
конкурсов требуется полгода, – 
делится продюсер мероприя-
тия Антон ПЕТРЕНКО. – Но нуж-
но было приурочить его к значи-
мому событию, и им стал второй 
день рождения САФУ. Поэтому мы 
уложились в три месяца. Надеюсь, 
что «Краса Арктики» станет чем-то 
вроде визитной карточки универ-
ситета и будет привлекать все но-
вые и новые лица».

После «бала» девушки тоже 
охотно делились эмоциями с жур-
налистами. 

«Я почти случайно оказалась 
в числе конкурсанток и пока еще 
не осознала победу, – рассказала 
обладательница главного ти-
тула «Краса Арктики» Валерия 
ПУМИНОВА, студентка третье-
го курса лесотехнического ин-
ститута. – Если честно, у меня 
было довольно скептическое от-
ношение ко всем конкурсам кра-
соты, но участие в этом разруши-
ло стереотипы. Меня привлека-
ет общественная деятельность, 

волонтерство – гораздо больше, 
чем атмосфера сцены. Но сейчас 
благодаря Наталье Голубевой, 
изумительному мастеру хорео-
графии, занимавшейся со мной, 
появился, в частности, интерес к 
танцу».

Девушке вручили диадему 
«Красы Арктики» и сертификат на 
поездку в Норвегию, где она прой-
дет стажировку в университете го-
рода Тромсё (не исключено, что с 
дальнейшей перспективой остать-
ся там в качестве специалиста). 
И зал признал Валерию самой 
достойной претенденткой на ти-
тул – она получила приз зритель-
ских симпатий. 

Полезным для карьеры оказал-
ся конкурс и для студентки инсти-
тута филологии и межкультурной 
коммуникации Анастасии ЯКИМУК, 
которая заняла второе место и за-
воевала титул «Полярная звезда»: 
девушку пригласили на практику в 
туристскую компанию «Семь кон-
тинентов» и вручили приз – путев-
ку в Данию.

Предыдущий конкурс красоты 
проходил в университете семь лет 
назад. Теперь традиция возроди-
лась, и, как считает ректор САФУ 
Елена КУДРЯШОВА, в следующем 
году «Краса Арктики» может вый-
ти на международный уровень — 
к участию планируется пригласить 
представительниц Исландии, Нор-
вегии, Финляндии и Канады.

«Холодный» взгляд на красоту«Холодный» взгляд на красоту

Северный Арктический 
федеральный 

университет активно 
продвигает свой бренд 

через арктическую 
символику. В декорациях 

изо льда и снега, 
с белыми медведями 

на заднем плане 
прошел и конкурс 
«Краса Арктики» – 

мероприятие 
масштабное 

и не только культурно- 
развлекательное, 

но и, по словам 
организаторов, 

«геополитическое».

Елена ИОНАЙТИС

журналист

БК
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Кофе-тайм

ОВЕН. Вам пред-
стоит провести важ-
ные переговоры. Вы 

считаете, что прекрасно 
подготовились к ним и спо-
собны пред угадать любое 
развитие диалога, но это не 
так. Важные факты вскроют-
ся буквально за минуту до 
начала переговоров – будь-
те осторожны.

ТЕЛЕЦ. Вы недо-
оцениваете свои ум-
ственные способно-

сти, хотя, возможно, вам не-
достает немного хитрости. 
Время от времени целесооб-
разно прикидываться дурач-
ком. На будущей неделе це-
лесообразнее будет хранить 
молчание. 

БЛИЗНЕЦЫ. Не 
под давайтесь на 
мелкие провокации и 

не сворачивайте с проторен-
ного пути. Жизнь дана нам не 
для того, чтобы преодоле-
вать сплошные трудности. 
Лучше потратить свои силы 
на выполнение приоритетной 
задачи. В этом случае удача 
вас не оставит.

РАК. Вам не следу-
ет переоценивать 
важность того, что 

должно случиться. Но и 
страшиться наступающих 
событий также не стоит. 
Ваша карьера приблизилась 
к поворотному моменту. 
Развязка может быть драма-
тической, но она будет удов-
летворительной для вас.

ЛЕ В. Не с т о и т 
чрезмерно испыты-
вать свою уд ачу. 

Если вам что-то не удается, 
остановитесь и подумайте 

хорошенько. Другое поведе-
ние принесет только сплош-
ные беды. Окружающие или 
потенциальные партнеры 
увидят в вашей настойчиво-
с т и л и ш ь н е з д о р о в у ю 
одержимость. 

ДЕВА. Для вас на 
следующей неделе 
не будет ничего не-

возможного. У вас откроет-
ся великий дар убеждения, 
стоит только открыть рот и 
изложить свои аргументы. 
Воспользуйтесь этой воз-
можностью по максимуму. 
Никто не может предсказать, 
как долго такой дар останет-
ся с вами.

ВЕСЫ. Вам реко-
мендовано в пред-
стоящие дни вовсю 

выдавать желаемое за дей-
ствительное. Помните, что 
люди часто склонны дове-
рять любой ерунде, если она 
отвечает их интересам и 
представлениям. Грех этим 
н е в о с п о л ь з о в а т ь с я в 
бизнесе.

СКОРПИОН. Трез-
во разобраться в 
ск ла дывающейся 

непростой ситуации на ра-
боте вам пока не дано. Про-
сто подобного с вами пока 
не случалось, и вы не знае-
те, как поступить. Все очень 
просто – доверяйте собст-
венным инстинктам, дейст-
вуйте интуитивно.

СТРЕЛЕЦ. Помни-
те, болтовня стоит 
дешево, советы – 

еще дешевле. Поэтому от-
давайте себе полный отчет, 
от кого именно вы получае-
те рекомендации и настав-
ления. Лучше мудро про-
молчать, чем сболтну ть 
глупость.

КОЗЕРОГ.  Вы ока-
за лись в к райне 
сложной ситуации. 

Не стоит тщетно пытаться 
устранить возникшую пре-
граду, целесообразнее ее 
обойти. Ложная гордость и 
пессимизм могут только на-
вредить. Обратитесь за по-
мощью к любому человеку, 
вдвоем будет легче.

ВОДОЛЕЙ. Неко-
торые задачи вам вы-
полнять очень легко, 

используя прежний накоп-
ленный опыт. Но есть катего-
рия задач, выполнять кото-
рые всегда чрезвычайно уто-
мительно. Возможно, с года-
ми вы потеряли нужную гиб-
кость и заведомо считаете 
проблемы неразрешимыми. 

РЫБЫ. На пред-
стоящей неделе  за-
логом удачи будут 

здоровый практицизм, упор-
ство и позитивный взгляд на 
вещи. Большую помощь ока-
жут рассудительность и тер-
пимость. Ищите свой шанс. 

ИТАР-ТАСС

Деловой гороскоп: 18.06–24.06


